
Axel Reidlinger        Wien, 19.10.2022 
Obmann des Elternvereins am BG XVIII 

 

An: 

 

 

 4B 
Nadine Luksch  
Roland Parzmayr 
 

1A 
Vanessa Leismüller 
Markus Schifferl 

4C 
Marianne Schnitzler  
Ursula Winkler (Kassierin-Stv.) 
 

1B 
Mariella Smith  
Anna-Verena Kulka 

5A 
Susanne Fitz 
Kerstin Wipprecht 

1C 
Majka Cernicky-Piechl 
Judith Hofstätter 

5B 
Nadine Luksch  
Astrid Strohbach (Kassierin) 

2A  
Johannes Gaisböck  
Albert Ahlfeld 

6A 
Silke Becker 
Barbara Barth 

2B 
Nina El Juaneh 
Barbara Bennani Baiti 
 

6B  
Tanja Stamm 
Susi Neumann 

2C  
Daniel Illedits  
Marion Lewinter 

7A 
Elisabeth Haberl 
Alexander Schmidt 
 

3A  
Monika Eisenkölbl 
Jasmin Grujic 

7B 
Sonja Parzmayr 

3B 
Miriam Buchgraber 
Karin Herrmann 

8A 
Karin Moser 
Ingrid Dallinger-Kulha 
 

3C 
Patrick Fiska (Schriftführerin-Stv.) 
Peer Oliver Kellermann 
 

8B 
Christian Tury (Obmann-Stv.) 
Nicola Hitchman (Schriftführerin) 
 

4A 
Günther Leucht 
Karin Panic 

8C 
Birgit Kaplan 
Susanne Berger 
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Elternausschuss-Sitzung des Elternvereins am BG XVIII 

 

Ort: BG 18, Klasse im Erdgeschoss 

Zeit: 19.10.2022, 18:30 bis 20:15 Uhr 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Bericht von Frau Direktorin Mag.a Karin Lobner-Schatzl 

4. Genehmigung des Protokolls des Elternausschusses vom 18.05.2022  

5. Mitteilungen und Bericht des Obmanns, insbesondere zu wesentlichen Punkten aus 

der Sitzung des Schulgemeinschaftsausschusses (SGA) vom 13.10.2022  

6. Kassa-Bericht der Kassiererin  

7. Allfälliges 

 

 

Ad 1) Begrüßung: 

Obmann Axel Reidlinger begrüßt alle Anwesenden, insb die ElternvertreterInnen der neuen 

1. Klassen. 

 

2) Genehmigung der Tagesordnung:  

Einstimmig genehmigt. 

 

Ad 3) Bericht der Frau Direktor: 

Anzahl Schüler*innen 

• derzeit Höchststand an Schüler*innen: 492 (296 Unterstufe/ 196 Oberstufe), 

Tagesbetreuung (TB) ist ebenfalls voll ausgelastet. 

 

Schülerausweise (educards) sind bereits gekommen 

 

Digitalisierung 

• Projekt läuft, ist ein Prozess, wir arbeiten stetig dran weiter 

• Chromebooks für die 1. Klassen bereits ausgeteilt 

• Digitale Grundbildung: 1. bis 3. Klasse verpflichtend, 4. Kl. über Fach digitale 

Grundbildung – mit Lern-Apps z.B. „Anton“ 

• 3 Lehrkräfte machen derzeit Weiterbildung zum Thema, es hätten mehrere Interesse 

gehabt, doch kaum Plätze – geschulte Lehrkräfte sind anschließend 

Multiplikator*innen im Team  
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Testungen/Checks an der Schule 

• Informelle Kompetenzmessung plus („IKM plus“) – Deutsch, Englisch und Mathematik 

→ in 7. Schulstufe verpflichtend - online 

• Schule wurde ausgewählt für Kalibrierungstestung (3. Klasse); 21. Oktober → durch 

externe Testleiter*in → anschließend Reflexionsgespräch; Schüler*innen, welche hier 

ausgewählt wurden, brauchen die andere Testung dann nicht mehr machen. 

• 4. Klasse am 3.11. Talentecheck im Rahmen der Berufsorientierung → Kinder 

können „Stärken“ / „Schwächen“ / ihr Profil selbst ablesen. 

• Feldtestung: 8. Klasse verpflichtend 

• Zukünftige Klausurtestungen werden erprobt 

 

Umbau (General- und Erweiterungssanierung) 

• Gesamtumbau / Erweiterung des Schulgebäudes Klostergasse wird zwei Jahre 

dauern (voraussichtlich ab Februar 2024).  

• Für Klostergasse läuft derzeit alles planmäßig, im Juli war Entwurfspräsentation, 

Widmungen sind erfolgt. 

• öffentlicher Bereich und Schulbereich mit Bezirk geplant (inkl. Gespräch mit Fr. 

Bezirksvorsteherin Nossek) – der Platz vor Schule wird neu gestaltet, Beruhigung 

auch der „Fahrradstrecke“ vor der Schule. 

• Verzögerungen im Ausweichquartier Gersthof (Wielemansgasse) – Ausschreibung / 

Baubranche weniger Kapazitäten; Verzögerung nicht wegen den Bäumen 

(Medienberichte), dieses Thema betrifft nur den Turnsaal für die Schulnutzung 

danach (BG 18 wird weiter Turnsäle Kreuzgasse etc nützen). 

• Im Lehrkörper gibt es bereits ein Übersiedlungskoordinationsteam. 

• Es wird bereits für die Übersiedlung entrümpelt, und teilweise werden besonders alte 

„Schätze“ gefunden. 

 Meldung aus der Elternschaft: wenn es historische Dinge sind – das Stadt- und 

Landesarchiv wäre hier eine empfehlenswerte Adresse; Direktorin: Danke, wir 

arbeiten hier mit Expert*innen und Schüler*innen der Oberstufe bereits zusammen 

und wollen Altes im neuen Schulgebäude dann auch dokumentiert ausstellen, in 

einen Kontext stellen und sichtbar machen. 

• Unser Gebäude hat an sich gute Substanz, für die Aufstockung des Umspannwerks 

der Wiener Netze (dort neuer Turnsaal) Ecke Schulgasse muss die Statik stabilisiert, 

adaptiert werden. 

• Wasseranschlüsse wird es nicht mehr in den Klassen geben (Vorgabe der 

Bildungsdirektion), es gibt keine Kreidetafeln mehr. 

• Die Klassenräume werden nach dem Umbau gut belüftet sein.  

 

Anliegen von eines Elternvertreters - Spinde 

• Können Spinde für eine Klasse angeschafft werden? Es sind viele kaputt, es werden 

derzeit keine neuen mehr angeschafft. 

• Direktorin: prinzipiell ja, die Haftung muss aber geklärt werden, z.B. muss man die 

Spinde von Firma montieren lassen (Verletzungsgefahr); je nachdem, wie teuer die 

Montage wird, bezahlt es eventuell die Schule. 
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Anfrage einer Elternvertreterin – Tischgröße: 

• gibt es ev. größere Tische, Schüler*innen mit z.B. 185 cm haben Schwierigkeiten, 

richtig zu sitzen. 

➔ Antwort Direktorin: Die Schulmöbel sind genormt, wir haben die größte Größe, 

keine Sondergrößen möglich. 

 

Matura Juni 2022: 

• Keine „Nicht genügend“, so viele „Einser“ wie noch nie. Nur zwei Schüler*innen 

hatten die Vorwissenschaftliche Arbeit nicht rechtzeitig abgegeben (daher erst im 

Herbst fertig), ansonsten wäre im Juni die „weiße Fahne“ gehisst worden. 

 

ad 4) Protokoll wird genehmigt 

 

ad 5) Mitteilungen und Bericht des Obmanns, insb zu wesentlichen Punkten aus der 

Sitzung des Schulgemeinschaftsausschusses (SGA) vom 13.10.2022 

• Zusammensetzung des SGA: Fr. Direktor (Vorsitz ohne Stimmrecht); drei Lehrkräfte; 

drei Elternvertreter*innen (von der Hauptversammlung 2021 in den SGA gewählt); 

drei Schüler*innenvertreter*innen. 

 

Corona 

• 2-4 Fälle/Woche, bis jetzt hat es laut Direktorin gut funktioniert. 

 

Digitalisierung 

• Ab Mitte 6. Klasse brauchen Schüler*innen einen eigenen – Laptop soll MS Office 

geeignet sein, das sind die Chromebooks für die Unterstufe nicht. (Schüler*innen 

beginnen in der 6. Klasse mit dem Thema der vorwissenschaftlichen Arbeit.) 

• Manche Klassen arbeiten derzeit mit einer Demoversion der Lern-App „studyly“ – 

eine Mathematikapp für Unter- und Oberstufe – mit diesem Programm kann man gut 

eigenverantwortlich arbeiten; noch unklar, wie es finanziert wird, wenn es dauerhaft 

verwendet werden soll (Kosten bis zu 15 Euro pro Schüler*in und Schuljahr). 

 

Schulveranstaltungen 

• manche sind coronabedingt ausgefallen 

• EV übernimmt die Hälfte der Reiseversicherung, dieses Jahr noch bei allen Reisen 

ins Ausland – als Motivation für Lehrkräfte, Reisen durchzuführen.  

• Bitte melden, sollte es Unzufriedenheiten geben bzgl. Quartier bei Sprachreisen – 

Privatquartiere teilweise sehr unterschiedlich – Feedback an Veranstalter wichtig. 

 

Tag der offenen Tür 

• Es wird drei Termine geben, in Gruppen werden Kinder plus Elternteil durch die 

Schule geführt. 

• Frage: wie machen es die anderen Schulen? – soll geklärt werden. 

• Rückmeldung von Eltern: am Tag der Wiener Schulen (Anfang Oktober) war großer 

Andrang in unserer Schule, es war viel los, und die Türen zu den Klassen wären 

teilweise zu gewesen – soll mit Direktorin geklärt werden.  
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Konzert des Ensembles der Schüler*innen des BG 18 (Leitung Prof. Chalier): 

• Öffentliche Probe im Dezember im Turnsaal  

• Frühlingskonzert wird es 2023 wieder geben 

• Frage Eltern: gibt es schon einen Termin? Wird nachgereicht. 

 

Schulfest  

• In den letzten 3 Schuljahren gab es kein Schulfest, voraussichtlich aber 2023 wieder 

am Mittwoch in der letzten Schulwoche (wie zuletzt 2019). 

• Die 4. Klassen werden da auf Abschlusstagen außerhalb Wiens sein, Termin war 

organisatorisch nicht anders möglich. 

 

Schulball 

• Der Schulball am 24.6.2022 wurde durch eine PMA-Gruppe der 7. Klassen 

organisiert.  

• Für den Schulball 2023 gibt es ein Schulballkomitee unter Leitung des EV-Obmanns.  

• Wer möchte (Schüler*innen, Eltern, Lehrer*innen), kann sich zum Komitee melden 

(beim Obmann Reidlinger), das wird bei den Eltern eher für höhere Klassen (ab 6. 

Klasse) interessant sein. Info bitte an die Eltern weitergeben. 

 

Arbeitsmittelbeiträge 

• 15 € „Kopiergeld“, SGA: erhöhen oder nicht? – Wunsch der Elternvertreter*innen: 

eher nicht! 

 

Kennenlerntage der 5. Klassen (nach Zusammenlegung von drei auf zwei Klassen) 

• Kosten waren pro Kind 50 €, hier wurden die Eltern vorher nicht gefragt → 

Empfehlung, besonders in der aktuellen Situation, bei höheren Beträgen in der 

Elternschaft vorher nachzufragen. 

• Hinweis des Obmanns: Wenn Unterstützung notwendig ist, dann bitte beim 

Elternverein melden. 

 

ad 6) Kassabericht: 

Kassierin Astrid Strohbach: 

Erläuterungen dazu: Kontostand derzeit eher hoch, weil in den letzten Jahren viele 

Schulveranstaltungen ausgefallen sind und die Förderungen (die normal rund ein Drittel des 

EV-Budgets ausmachen) daher nicht gebraucht wurden. 

• Kosten für Bücher und Lehrmittel zur allgemeinen Nutzung werden teilweise vom EV 

übernommen – Vorstand ist hier im Austausch mit Direktorin und Lehrkräften. 

• Überlegung: Es ist gut, einen „Polster“ zu haben, nach der Rückübersiedelung aus 

dem Ausweichquartier ins sanierte Schulgebäude wird ev. auch mehr Geld für 

Ausstattung benötigt. 

• Vorstand freut sich trotzdem über Vorschläge für sinnvolle Investitionen. 

• Wichtig, falls eine Unterstützung bei EV für 5-tägige Schulveranstaltungen angefragt 

wird – bei Veranstaltungen von 5 Tagen gibt es auch eine Unterstützung der 

Bildungsdirektion Wien. 
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• Anträge an EV werden diskret behandelt, Anträge liegen im Sekretariat und können 

dort auch abgegeben werden (Formular siehe Anhang zum Protokoll); unterstützt 

werden bis zu 30% der Reisekosten (in Sonderfällen max 50%). 

 

 

 

ad 7)    

Vorstand des Elternvereins – Verjüngung 2023 

• Vorstand (6 Mitglieder: Obmann/Obfrau, Kassier*in, Schriftführer*in, jeweils ein/e 

Stellvertreter*in) wird alle zwei Jahre gewählt, das nächste Mal im November 2023. 

• Derzeit haben drei Mitglieder des Vorstands (von sechs) nur noch Kinder in der 

8. Klasse, es werden daher für Herbst 2023 interessierte Kandidat*innen gesucht. 

• Christian Tury (Obmann-Stellvertreter) berichtet über seine 13 Jahre in der 

Elternvertretung (davon 5 Jahre im EV-Vorstand) und davon, insb darüber, wie gut 

sich die Zusammenarbeit in den letzten Jahren entwickelt hat und dass es für 

engagierte Eltern im Vorstand viele Gestaltungsmöglichkeiten gibt. 

 
 

Ende der Sitzung 20:15 h 

  

Protokoll: Ursula Winkler 

 
Axel Reidlinger    Nicola Hitchman 
Obmann     Schriftführerin 

 

 Anhang: Antragsformular für Unterstützung der Teilnahme an Schulveranstaltungen 


